
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2019/00012            DEL  27/08/2019 

 

OGGETTO :    PRESENTAZIONE LINEE PROGRAMMATICHE PRESIDENTE M4 2019-

2024 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno 27 del mese di agosto, alle ore 09:45 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola NO 
5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola Quaranta  

 



 

Il Presidente del Municipio 4, riferisce:  

 

Ai sensi della vigente normativa degli Enti Locali, nonché dell’art 20, ultimo comma, del vigente 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo, che prevede la presentazione nella fase 

immediatamente successiva alla elezione e convalida degli eletti, delle linee programmatiche cui 

l’Amministrazione deve ispirarsi nel corso del mandato amministrativo di riferimento, presenta al 

Consiglio, per la presa d’atto, illustra il Programma di seguito riportato:  

LINEE PROGRAMMATICHE DEL MANDATO AMMINISTRATIVO 2019-2024 del Presidente 

IV Municipio di Bari 

testo come da relazione del Presidente letto in Consiglio  

 

 

 

 

Tanto si rassegna al Consiglio con l’invito a prenderne atto.  

IL CONSIGLIO MUNICIPALE VISTO il D.Lgs 267/2000;  

LETTO l’art.20, ultimo comma, del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

PRESO ATTO delle linee programmatiche presentate dal Sig. Sindaco al Consiglio Comunale; 

RILEVATO l’omesso parere di regolarità tecnica in atti del Direttore della Circoscrizione,  

 

trattandosi di mero atto di indirizzo;  

DELIBERA  

 

1) PRENDERE ATTO delle linee programmatiche del Presidente del Municipio 4 

nell’espletamento del mandato amministrativo 2014 -2019;  

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Bene, adesso possiamo passare al 4° punto 

all’o.d.g. “PRESENTAZIONE LINEE PROGRAMMATICHE DEL 

PRESIDENTE MUNICIPIO 4”. 

Il Presidente del Municipio 4, riferisce: 

“Ai sensi della vigente normativa degli Enti 

Locali, nonché dell’art 20, ultimo comma, del 

vigente Regolamento sul Decentramento 

Amministrativo, che prevede la presentazione, 

nella fase immediatamente successiva alla 

elezione e convalida degli eletti, delle linee 

programmatiche cui l'Amministrazione deve 

ispirarsi nel corso del mandato amministrativo di 

riferimento, presenta al Consiglio, per la presa 

d'atto, illustra il  Programma di seguito 

riportato: 

LINEE PROGRAMMATICHE DEL MANDATO AMMINISTRATIVO 

2019-2024 del Presidente 

Del Municipio 4 di Bari”. 

Prima di passare alla lettura delle linee 

programmatiche, sento di dover fare una 

precisazione: allora l’art. 20 del regolamento sul 

decentramento prevede che entro 30 giorni 

dall’insediamento del consiglio il Presidente 

presenti le linee programmatiche al consiglio 

municipale, linee che devono essere diciamo in 

sintonia, allineate con le linee programmatiche del 



Sindaco, presentate al Consiglio Comunale. 

Noi ci ritroviamo in una situazione atipica perché 

il Consiglio Comunale, come voi ben sapete, non si 

è ancora insediato. Ecco sicuramente ci sono delle 

linee generali già da parte del Sindaco e il punto 

è che non sono state presentate al Consiglio 

Comunale, per cui noi facendo riferimento al nostro 

testo, che è il regolamento sul decentramento, noi 

rispettiamo questa scadenza anche perché il 28 

giugno noi come ufficio municipale abbiamo ricevuto 

una nota riepilogativa degli adempimenti da parte 

del Presidente e dei Consiglieri, e fra gli 

adempimenti - è una nota arrivata qui, protocollata 

il 28 giugno - fra gli adempimenti vi è quello 

appunto di presentare entro i 30 giorni. 

L’art. 7 del regolamento prevede che entro 90 

giorni, cioè entro tre mesi, il Presidente presenti 

il programma, quindi quelle che io fra un po’ andrò 

a leggere sono linee programmatiche che ci 

riserviamo, mi riservo di ampliare, adattare, 

avvicinare quanto più possibile a quello che sarà 

poi il programma, le linee presentate dal Sindaco 

in sede di Consiglio Comunale. 

“Continuando il lavoro iniziato 5 anni fa dalla 

precedente amministrazione, il mio programma 

politico prevede attività ed iniziative volte a 

perseguire il rilancio del Municipio 4 dal punto di 



vista urbano, sociale e culturale. Toccando diversi 

ambiti di intervento mi pongo come obiettivo 

principale la promozione del benessere delle 

cittadine e dei cittadini che vivono nel Municipio 

4 attraverso un lavoro di ricuciture e collegamento 

con il resto della città; gli strumenti per 

raggiungere questi obiettivi saranno l’ascolto 

della comunità, la promozione della cittadinanza 

attiva e delle iniziative dal basso, la 

condivisione di idee e visione; la coprogettazione 

delle attività in un’ottica di partecipazione, 

innovazione sociale e collaborazione. 

Lavoreremo insieme per la bellezza del nostro 

Municipio attraverso l’incremento del verde urbano, 

attraverso la promozione di progetti di orto urbano 

e architettura del paesaggio, iniziative per la 

salvaguardia dell’ambiente, misure di prevenzione e 

azioni per contrastare il fenomeno dei roghi, 

valorizzazione e fruizione del patrimonio ipogeo e 

rupestre, incremento dell’illuminazione pubblica, 

decoro urbano e viabilità con interventi di 

moderazione del traffico e di riqualificazione di 

alcuni spazi pedonali, a Ceglie la pedonalizzazione 

e il completamento di p.za Diaz, a Carbonara i 

lavori di completamento e di riqualificazione della 

viabilità del centro storico e sistemazione di aree 

a parcheggio per i residenti, interventi inerenti 



la fogna bianca, implementazione del progetto di 

raccolta dei rifiuti secondo il modello porta a 

porta, e favorire una migliore mobilità dei 

cittadini all’interno del Municipio 4 mediante 

circolari e bus navetta nell’ambito di una 

riconfigurazione del trasporto pubblico locale, 

nonché potenziamento del servizio da e verso il 

centro cittadino creando sinergie tra il trasporto 

pubblico locale e la realizzanda metropolitana 

linea Bari-Bitritto. Prendersi cura degli spazi, in 

maniera particolare il mercato di via Vaccarella a 

Carbonara, con efficientamento energetico e 

riqualificazione dei box, che una volta 

ristrutturati ospiteranno i nuovi uffici anagrafe 

del Municipio, mentre i restanti saranno affidati 

alle associazioni. 

Lavoreremo insieme per i diritti di tutte e di 

tutti, sostegno all’impresa, profit sociali, .. 

socio-culturale, attraverso la valorizzazione dei 

bandi comunali implementati o da avviare, le reti 

civiche urbane, Urbis, istituzione di un servizio 

di Job center settimanale presso il servizio 

sociale del Municipio 4, assistenza domiciliare per 

gli anziani che vivono in solitudine, contrasto 

alla povertà educativa e alla devianza minorile, 

coinvolgimento di persone che vivono in contesti di 

isolamento.  



Lavoreremo insieme per la cultura, per lo sport, 

per la partecipazione, attraverso al 

coprogettazione e programmazione partecipata delle 

rassegne culturali e delle iniziative sportive, 

consulta giovani e dell’associazione, istituzione e 

rafforzamento di Comunity Library all’interno degli 

istituti scolastici con percorsi di promozione 

della lettura e della conoscenza del territorio.  

Valorizzazione dei centri storici e promozione di 

attività per rianimare e riattivare le piazze 

attraverso un recupero di giochi e tradizioni 

antiche. Creazione di un parco archeologico basato 

sui ritrovamenti dell’antica Ceglie. Realizzazione 

di un nuovo impianto sportivo a Carbonara, 

riqualificazione dell’ex campo di Calcio Leo 

Dell’Acqua a Carbonara, riqualificazione dell’area 

dell’ex mercato Via Cascia a Santa Rita, 

riqualificazione giardino Don Vito Marotta a Loseto 

e iniziative di accesso allo sport”. Queste le mie 

linee programmatiche per questa Consigliatura. 

Volevo soltanto precisare che per quanto riguarda 

la riqualificazione dell’area dell’ex mercato Via 

Cascia a Santa Rita e del giardino Don Vito 

Marotta, questi sono due progetti dei cosiddetti 

progetti “10 li scegli tu”, dei progetti bis, Bari 

e innovazione sociale, e sono progetti per cui ci 

sono già gli stanziamenti e si aspetta adesso che 



si apra il bando per la presentazione dei progetti, 

quindi sono  cose che sicuramente vedremo 

realizzate quanto prima.           

“Tanto si rassegna al Consiglio con l'invito a 

prenderne  atto”. Vi chiedo se ci sono degli 

interventi. La parola al consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Sì, dopo aver sentito le vostre linee 

programmatiche, mi fa piacere, magari riuscissimo a 

raggiungere tutti questi obiettivi. Lei molto 

spesso ha parlato di ascolto, di condivisione, di 

partecipazione, di lavorare insieme, insomma ha 

fatto anche la sua campagna elettorale con il coro, 

la voce corale è lavorare insieme, però devo 

notare, è vero che stiamo comunque agli 

sgoccioli.., stiamo all’inizio, sarebbe stato anche 

opportuno avere una migliore comunicazione anche 

tra di noi, leggo, ho letto tramite gli organi di 

stampa che c’è stata la presenza dell’assessore ai 

lavori pubblici Galasso qui a Carbonara, certo non 

richiedevo la mia presenza perché comunque non è 

necessaria, però sarebbe stato opportuno 

condividere, così come ha detto lei, a tutti i 

Consiglieri del Municipio la presenza 

dell’assessore e, se qualora avessimo delle 

problematiche da risolvere a stretto giro, 



problematiche semplici da porre all’attenzione del 

nostro assessore, perchè alla fin fine è anche il 

nostro assessore, io che sono espressione di 

opposizione, e mio malgrado comunque nelle vostre 

linee programmatiche noto, ho notato anche la 

mancanza di un passaggio sull’immobile di proprietà 

del Comune, il Municipio di Ceglie, che è caduto 

già nel dimenticatoio, è passato solo un anno, 

nella passata consigliatura si era parlato di una 

chiusura temporanea - e i verbali del Consiglio ne 

danno testimonianza che era soltanto una chiusura 

temporanea - ora questa chiusura temporanea pare 

che sia diventata definitiva e nelle vostre linee 

programmatiche non c’è nemmeno un cenno su cosa il 

Municipio o il Comune  abbia intenzione di fare 

sull’immobile che è di nostra proprietà, è di 

proprietà del Comune.  

 

Presidente 

Ringraziamo il consigliere Burdi. Se ci sono altri 

interventi? La parola alla consigliera Abbinante.  

 

Consigliera Abbinante 

Bello il programma che si prospetta di eseguire con 

la speranza che ci siano tutti gli strumenti per 

poter eseguire, mi preoccupa sui programmi della 

vecchia  legislatura dove si dice “molto attenti al 



cittadino, vicino al cittadino”, considerando tutte 

le situazioni di disagio che ci sono state nei 

confronti del cittadino, con decisioni prese senza 

tenerne conto, vediamo la pedonalizzazione, vediamo 

la chiusura dell’anagrafe di Ceglie, situazione 

parcheggi, manutenzione quasi scarsissima, mi 

associo a quanto ha detto Vincenzo Burdi che ci sia 

innanzitutto la volontà di essere vicino al 

cittadino evitando situazioni di disagio e creando 

situazioni transitorie affinchè gli eventi siano 

messi in atto.  

 

Presidente 

Ringraziamo la consigliera Abbinante. Se ci sono 

altri interventi? Nessuno vuole intervenire degli 

altri Consiglieri? Va bene, allora io ringrazio i 

consiglieri Abbinante e Burdi per l’intervento, per 

quanto riguarda l’intervento di Burdi io lo prendo 

come un invito ad essere un po’ più attenta nel 

comunicarvi quando ci sono dei sopralluoghi, anche 

se - capite bene - se un assessore o chiunque esso 

sia fa un sopralluogo, non può essere accompagnato 

da tutto il Consiglio per il sopralluogo stesso, 

quindi forse in maniera informale dovremmo poi, 

visto anche alla luce della costituzione, della neo 

costituzione delle Commissioni, alla luce di questo 

forse darci noi un metodo, una regola interna con 



cui autodisciplinarci per la partecipazione a dei 

sopralluoghi, in maniera tale che, se partecipa uno 

al posto di altri, in ogni caso è comunque 

rappresentativo del Consiglio intero. Poi in un 

passaggio lei diceva anche che se sarebbe bello 

poter realizzare tutte queste cose e noi ce lo 

auguriamo di poterle realizzare, in alcuni momenti 

si potrebbe commentare che sarebbe utopistico 

pensare di poter fare tutte queste cose, però 

sappiamo che l’utopia muove e ha mosso la storia, 

quindi noi dobbiamo essere sempre positivi e 

propositivi.  

Ci sono interventi? La parola al consigliere 

Cascione.  

 

Consigliere Cascione 

Per quanto riguarda la questione archeologia, io 

sono d’accordo con Burdi di costituire una 

Commissione speciale ma soprattutto sono anche 

d’accordo nella transazione della seconda 

Commissione, nel senso che qualsiasi intervento si 

fa di riqualificazione, di ristrutturazione e tutto 

il resto, c’entra ovviamente la questione della 

sovrintendenza che fa parte anche dell’archeologia, 

quindi sarebbe bene fare una costituzione della 

Commissione speciale inserendo per competenza sia 

la prima Commissione che la seconda, nel senso che 



da qualche tempo il Comune di Bari per i fabbricati 

ante ’54, abbiamo visto l’ex Mulino di Ceglie che 

l’hanno demolito prima di Dicembre, la facciata, 

altrimenti avrebbe dovuto chiedere il parere della 

Sovrintendenza, quindi le cose sono comunque 

connesse, la competenza per i beni culturali, 

diciamo per la questione cultura è un conto, per la 

questione dei lavori, ristrutturazione e tutto 

quanto è un altro conto, quindi sono comunque 

connesse, quindi io sono d’accordo per costituire 

una Commissione speciale in merito, perché dobbiamo 

chiedere ovviamente di visionare le carte 

relativamente al PUG e dobbiamo capire di 

riqualificare il più possibile i centri storici che 

noi abbiamo in abbandono, anche se la Piazza 

Umberto per esempio, che la  costituiscono zona A2 

centri storici, c’è ben poco di centro storico, 

quindi sono d’accordo con Burdi di costituire 

questa Commissione speciale.      

 

Presidente 

Ringraziamo il consigliere Cascione. Ci sono altri 

interventi? A proposito dell’ufficio ex anagrafe di 

Ceglie, volevo dire questo: che è un edificio 

sottoposto a verifica di idoneità dell’agibilità e 

che c’è un progetto stimato di ristrutturazione ed 

è aperta la candidatura a farne altro, quindi 



compito poi non soltanto del Municipio, delle 

Commissioni, ma anche dei cittadini di formulare 

delle proposte perché quell’edificio possa essere 

ancora il cuore pulsante di tante attività ed 

espressione della Comunità Cegliese.  

Se non ci sono altri interventi? “Il Consiglio 

Municipale, visto il D.Lgs.267/2000. 

Letto l'art.20, ultimo comma, del vigente 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 

Rilevato l’omesso parere di regolarità tecnica in 

atti del Direttore del Municipio, trattandosi di 

mero atto di indirizzo. 

DELIBERA  

di prendere atto delle linee programmatiche del 

presidente del Municipio 4 nell’espletamento del 

mandato amministrativo 2014/2019”.  

E qui, trattandosi di una presa d’atto, vi chiedo 

di esprimere il vostro voto per alzata di mano. 

Votiamo per l’alzata di mano la presa d’atto delle 

linee programmatiche. Astenuto Burdi…  

(intervento senza l'uso del  microfono non udibile) 

E io che cosa ho detto? No, 2019/2024. Quindi chi 

vota per la presa d’atto? Tutti tranne Burdi, 

soltanto 1 astenuto, Burdi. 

Bene, se non ci sono altri interventi e altre 

comunicazioni, possiamo dichiarare chiusa la seduta 

alle ore 10,35. Buon proseguimento di giornata a 



tutti.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

09/09/2019 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 09/09/2019 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 09/09/2019 al 23/09/2019. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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